
中原时评

网民网民
大会堂大会堂

社会关注

再评“人民路上83棵法桐牵动市民心”

惟愿“郑州法桐甲天下”
□本报评论员 何水清

针对舆论国内油价已高于美国的
质疑，中石化一位权威人士提供了一
份对比数据，力证国内油价目前仍低
于美国：不含税的国内汽油价格为
3.47元/升，比美国低13.03%；不含税
的柴油价格为3.38元/升，比美国低
11.75%。（7月8日《上海证券报》）
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奥数从纯粹的数学杂技蜕变到几乎人人喊打，关键原因不在于奥数本身有什么不足，而
是外界的工具化和功利化使得奥数发生了异化。家庭的负担，孩子的折磨，最终换取的只是

“嗷嗷数钱”的奥数培训的热闹。
拯救被奥数绑架的孩子们，解铃尚须系铃人，教育行政部门从源头上的封杀，才是最有

效的解决办法。治本的办法在于减少义务教育阶段校际差距，努力消除择校现象，同时改革
奥数加分等备受诟病的政策，让各种加分政策真正具备共识和公信。 ——《潇湘晨报》

话题：这种“爱心”听了别扭
（“教育部称重庆未公布考生民族造假名

单体现关爱”跟帖）

网友发言
对造假者关爱，就是对忠于规则者的最

大欺辱。 浙江网友
绝大多数高考考生年龄在18岁以上，都

是法定有行为责任能力的成年人，何来“保护
未成年人”？ 网友“寒冬”

错在政策，错在家长，孩子没错，不能把
板子打在孩子身上。 西安网友

该关爱的没关爱,该惩罚的不惩罚,难怪
会出现这样的事。 鞍山网友

话题：别让人等得花儿都谢了
（“工信部副部长：3G资费、手机长途费、

漫游费可降”跟帖）

网友发言
别降太多呀，我会不习惯的。 广州网友
为什么要试点？这又不是什么不可预计

的事情，也不会对社会产生任何不良影响，更
不会对市民产生危害，有什么好试的呢？

广东云浮网友
——降两分吧，我做管家的压力大啊！
——不行啊，石油涨价了，我不能降，否

则有压力差啊！ 上海网友

话题：能忽悠一个是一个？
（“消费者协会:电视购物金饰含金量极

低”跟帖）

网友发言
千万不要取缔啊，平时工作不顺利时,

生活压力过大时,看看电视购物里面那些“猪
持人”，是非常好的调剂。 网易网友

我能告电视台兜售假货吗？
安徽淮南网友

电视购物的都是傻子，电视上卖东西的都
是疯子。电视台帮着一帮疯子去骗一帮傻子。

浙江金华网友

话题：“郑扔扔”会火吗？
（“副局长将群众投诉材料当面扔出办公

室”跟帖）

网友发言
建议把这个副局长叫做“郑扔扔”。

吉林四平网友
我觉得扔出窗外比一级一级转发，最后转

发到被举报人手里要安全得多。甘肃庆阳网友
我也遭遇过一次。当时我真想把那位局

长的办公桌给掀了，想想是替别人递材料的，
也就算了。 安徽池州网友

市民自己的报纸——
《郑州晚报》，发出了合理保
护市树法桐的强音。昨日，
人民路上和“绿色隧道”合
影的市民多了，给本报打来

电话讲述自己法桐故事的市民多了。本报记
者回访市民时，甚至听到了抽泣之声。

在百度上输入“法桐为市树的城市”这样的
词组，您会发现目前在中国只有郑州是以法桐为
市树的。要知道，法桐成为郑州的市树，是老百
姓票选出来的结果，从这一点来看，郑州人的法
桐情结是显而易见的，尽管郑州目前还没有达到

“法桐甲天下”的境界。
笔者有过长期在花城洛阳工作的经历，这

一株是魏紫，那一株叫姚黄，洛阳人说起牡丹
来真个头头是道，就连我这样的山寨洛阳人，
竟也识得“玉盘托菊”“丛中笑”来，甚至会不失
时机地在访客面前卖弄一二。牡丹在洛阳市
民心灵深处的甲天下情怀，令人感慨。

对贵为花魁的牡丹，我从来不敢乜斜，但
比之法桐给予郑州市民的实惠，便空有雍容之
姿和华贵之名。正如一位市民对晚报记者慨
叹的那样：“法桐既为市树，就该确定在什么级
别的路上必须栽种；法桐贵为市树，在郑州就

该有培育它、改良它的研究机构；法桐既为市
树，就该让郑州法桐甲天下。”

是啊，2006年冬天，我们用很高的热情让
法桐成了市树，但却没有给市树一个合理的、
名符其实的法律地位，让该种它的地方必须有
其伟岸的英姿来。

83棵人民路上的法桐固然让人挂心，而那
些大大小小的秃顶路上有没有市树的地位，似
乎更不应该被大家忽略。那场轰轰烈烈的市
树评选不能只是给法桐一个空衔。让“郑州法
桐甲天下”，理所当然应该是给市民自己的选
择的一种最好回报。

挺油价，请出“田忌赛马”

一不小心，真相泄露了
这一比较结果显然让人忍俊不禁——消

费者购买的不可能是不含税的“裸油”，所谓
的“国内油价仍低于美国”回避了现实，转嫁
了矛盾，把民意愤怒的枪口引向了税收上。

当然，通过这番辩解我们可以从中窥见
一种真相，即我们的税负实在惊人。正如厦
门大学中国能源经济研究中心主任林伯强教
授所称：“中国油价比美国高，首先就高在税
收上。中国汽油税约是全美平均水平两倍。”

事实上，油价含税高只是当前我国税负高
的一个切片或缩影。税收的意义在于“取之于
民、用之于民”，国内成品油消费者缴纳了高昂
的税费，却没能享受到应有的服务，关于这一
点，那位权威人士会有何高见呢？ 王石川

被专家拿出来说事的90号汽油，其实在国
内很多地方都已停用，顶多是一些摩托车还在
继续使用罢了。用国内都快淘汰出局的低档油
价来和人家的高档油价对比，“田忌赛马”的原
理还真是被中石化专家活学活用了。

事实上，就算是“裸油”真的比美国便宜个
一成多，也实在没啥好骄傲的。相比美国国民
的收入，相比美国劳动力成本的价格，中国的

“裸油”也绝对堪称高价。
有道是“王婆卖瓜，自卖自夸”，既然是人家

中石化的专家，既然吃着中石化锅里的饭，其实
本就不具备公道评论油价高低的资格，更不可
能真正去拨开油价里的秘密，真的让中国油价
与公众赤裸相见，“王婆”嘴里的“裸油价格低于
美国”，当然也就需要打上个折扣，更不能因此
便成为油价上涨的合理借口。 吴江

“裸油”就是油价与公众赤裸相见吗？


